
決算審査特別委員会
平成 27 年度歳入歳出の決算について平成 27 年度歳入歳出の決算について

　決算審査特別委員会に付託を受けた議案について審査した結果、
主に下記内容が議論されました。

■委 員 長／石川 邦彦　■副委員長／荒川 一義
■委　　員／高橋 正浩、佐藤 喜典、岡部 俊行、久保 吉彦、杉木 勉

地域づくり支援モデル事業について

地域づくり指導員報酬があるが、指導員とはどういうものか。

地域づくり指導員というのは、七尾地区のコミュニティセンターに
移行した公民館の館長で、コミュニティセンター長を兼務している。
地域の課題などを探ったり研究したり、協議会のサポート支援を
行っている。

地域づくり専門員６名は、どこの地区に配置されているのか。

中島、能登島、田鶴浜地区の地域づくり協議会と、七尾地区の矢
田郷、徳田、南大呑の協力的に先行した協議会に配置している。

財政力指標等について

財政力指数は、県内平均とかなり近くなってきていると思うが、経
常収支比率が９３．５と県の平均から３～４ポイント高い。経常収支
比率の対策は。

県内市町の経常収支比率の平均に比べれば高い。しかし、平成２６
年度と比較し３．２ポイント下がっている。しっかり仕事をすれば増える
べきところもあるので、そこは収支比率だけにとらわれず、今後もしっか
りとした財政運営をしていきたい。なお、支出の削減ばかりではなく、
税等の収納率の向上はもちろん、使用料・手数料の見直し、現在作
成している公共施設管理計画に基づくアクションプランに伴う市有
財産の売却や遊休地の活用、また企業誘致も成功したというのもあ
るが、その様なものも新たな自主財源として今後より一層取り組んで
いきたい。和倉の合宿誘致も頭打ちのところがあるので、何か方策
を考えてさらなる増加を目指したい。

健全化判断比率の状況について

将来負担比率で、借金に関する指標が県内平均は８２％くらいで、
七尾市の１０１．９％は少し高い。全国平均だと４６％くらいになる。そう
考えると、長期債の発行の抑制をするとか、公企業会計などの負担
を抑制するとか、いろいろな対策があるかと思うが、対策の考えは。

平成２６年度の県内市町平均は８１．７％で、それと比較すれば高
い。対策については、しっかり締めるところは締めていかなければな
らないと考えている。実質公債費比率が昨年度に比べて０．２ポイン
トほど上昇しており、これは公立能登総合病院に係る起債等の償
還が始まったということで、県の方からも指摘を受けているが、後年
には徐々に減る。当然、長期債についてはメリットがあるもの以外
については極力借りないようにする。特別会計の繰り出しも見直し
できるものは見直しし、将来負担比率の減額を目指していく。

下水道事業について

七尾市全体の計画から見て、農業集落排水、漁業集落排水、公
共下水道事業の進捗状況は。

農業集落排水及び漁業集落排水については全て完成している。
残っているものでは、公共下水道事業の和倉処理区の一部、七
尾処理区の七尾中学校周辺の工事を現在進めている。公共下
水道は全体では１，０８６ｈａあるうちの半分にも満たない。しかし、７
年以上かかる区域に対しては合併浄化槽で対応している。

付託
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平成28年第3回定例会採決結果一覧表

議　案　名 採決
結果

議　案
第75号 平成28年度七尾市一般会計補正予算（第４号） 可決

議　案
第76号

平成28年度七尾市国民健康保険特別会計
補正予算（第１号） 可決

議　案
第77号

平成28年度七尾市介護保険特別会計
補正予算（第２号） 可決

議　案
第78号

平成28年度七尾市下水道事業特別会計
補正予算（第１号） 可決

議　案
第79号

平成28年度七尾市病院事業会計
補正予算（第１号） 可決

議　案
第80号

七尾市議会議員及び七尾市長の選挙における選挙運動用自動車の
使用の公営に関する条例等の一部を改正する条例について 可決

議　案
第81号

七尾市一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例に
ついて 可決

議　案
第82号 七尾市立学校設置条例等の一部を改正する条例について 可決

議　案
第83号 七尾市学校給食センター条例の一部を改正する条例について 可決

議　案
第84号 七尾市保育園等保育料徴収条例の一部を改正する条例について 可決

議　案
第85号 七尾市創業支援館しるべ蔵条例の一部を改正する条例について 可決

議　案
第86号 辺地に係る公共的施設の総合整備計画の変更について 可決

議　案
第87号 公有水面埋立諮問について 可決

議　案
第88号 町及び字の区域の変更について 可決

議　案
第89号

財産の取得について
（高規格救急自動車） 可決

議　案
第90号 市道路線の廃止について 可決

議　案
第91号 市道路線の認定について 可決

議　案
第92号

平成27年度七尾市一般会計及び特別会計
歳入歳出決算の認定について 認定

議　案
第93号 平成27年度七尾市水道事業会計決算の認定について 認定

議　案
第94号 平成27年度七尾市病院事業会計決算の認定について 認定

議　案
第95号 平成27年度七尾市水道事業会計未処分利益剰余金の処分について 可決

議　案
第96号 平成27年度七尾市病院事業会計資本金の額の減少について 可決

＝全会一致　　 ＝賛成多数　　 ＝賛成少数

議　案　名 採決
結果

議　案
第97号 七尾市中島地区観光施設条例の一部を改正する条例について 可決

議　案
第98号

財産の貸し付けについて
（能登中島シーサイド交流ハウス万葉倶楽部） 可決

※賛成多数の議案中、反対議員は次のとおり
　⇒　議案第92号（礒貝和典議員）
※垣内議長は、採決には加わりません。

議案番号 議　　案　　名 採決結果

議会議案第10号 教育予算の拡充を求める意見書 可決

議会議案第11号 地方財政の充実・強化を求める意見書 可決

議会議案第12号 統合医療の推進に関する意見書 可決

議会議案第13号 有害鳥獣対策の推進を求める意見書 可決

議会議案第14号「同一労働同一賃金」の実現を求める意見書 可決

議会議案第15号 返済不要の「給付型奨学金」の創設及び
無利子奨学金の拡充を求める意見書 可決

議会議案第16号 七尾市議会委員会条例の一部を改正する条例について 可決

議会議案第17号 七尾市議会会議規則の一部を改正する規則について 可決

なお、可決された意見書は関係機関へ提出しました。
※賛成多数の議案中、反対議員は次のとおり
　⇒　議会議案第12号（礒貝和典議員）
※垣内議長は、採決には加わりません。

今議会において、提案された議会議案の結果は下記の通りです。

議案番号 議　　案　　名 採決結果

同意案第2号 固定資産評価審査委員会委員の選任について ※1 可決

同意案第3号 西岸財産区管理委員の選任について ※2 可決

今議会において、審議された同意案は下記の通りです。

次の者を適任者と認め同意しました。
※１　固定資産評価審査委員　
　　　　津田　　均　　　　木崎　良隆　　　　鳥木　　隆
　　　　諸江　美和　　　　細見　孝次

※２　西岸財産区管理委員
　　　　堂端　　浩
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七尾城跡

一般質問 七尾城復元に向けての取り組みと整備について
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